



# Mateos descarta llegar al 25% en el pago de la matrícula universitaria que propone Wert

Convocará de «forma inmediata» a todos los sectores educativos para buscar el «consenso»

Madrid  
El consejero de Educación, Juan José Mateos, mostró ayer su confianza en que en Castilla y León los alumnos de nuevo ingreso en la Universidad no tengan que sufragar un máximo del 25% del coste efectivo de su matrícula. «En Castilla y León no vamos a llegar al 25 por ciento», dijo Mateos al concluir la Conferencia General de Política Universitaria donde se estableció el incremento de las tasas universitarias para que el alumno corra con el coste de entre un 15% y un 25% del coste de su matrícula.

Según explicó el titular regional de Educación esta medida, que consideró «razonable», solo afectará a los alumnos de nuevo ingreso y no a aquellos que ya están en la misma, a los que solo se aplicará el IPC. En todo caso, Mateos explicó que la novedad es el cambio en el porcentaje de los costes que tendrán que hacer frente los nuevos alumnos, informa Ical.

Para ello, en primer lugar, dijo, se fijará el coste efectivo de cada titulación y luego, cada comunidad autónoma, fijará si el porcentaje que tendrá que asumir el alumno será de entre el 15 y el 25% de máximo, si bien, indicó, que esta subida irá acompañada, siempre para los nuevos, de ayudas o becas distintas a las establecidas para el resto de alumnos.

Una vez que se conozca el Decreto, que se aprobará hoy, Castilla y León fijará con los rectores de las universidades los nuevos precios y acordará el porcentaje final. En todo caso, aseguró que Castilla y León siempre se ha situado en la media y dudó de que en esta Comunidad se aplique el máximo del 25%, aunque insistió en que tendrán que estudiarlo.

En Castilla y León, continuó, siempre se ha sido «comedido como lo ha sido siempre» y en esta



Mateos, centro, con el subsecretario del Ministerio, Fernando Benzo, (l) y el secretario de Universidades de Andalucía. ICAL

## La medida sólo afectará a los alumnos de nuevo ingreso en las universidades

materia, pensará en «las familias y los estudiantes», a pesar de que habrá que hacer «sacrificios» pero Castilla y León «se va a mover en el medio», en referencia a la horquilla del 15 y el 25%.

Por ello, pidió «serenidad y tranquilidad» a todos, especialmente al colectivo estudiantil que ya ha

anunciado movilizaciones para el próximo 25 de abril. «Vamos a trabajar para que la igualdad de oportunidades esté recogida y para tener la seguridad de que los estudiantes puedan ingresar en la universidad». «Vamos a proponer al sistema estos puntos razonables, pero con tranquilidad y serenidad», apostilló el consejero de Educación de Castilla y León.

Además, insistió en la necesidad de «diferenciar» a los alumnos que ya están en el sistema universitario, con los de nuevo ingreso que serán, dijo, quienes tengan que acogerse a estas nuevas tasas.

«Luchemos por que la igual-

dad de oportunidades sea real», remarcó.

El consejero de Educación de la Junta de Castilla y León, se comprometió ayer, antes de viajar a Madrid, a reunirse «de forma inmediata», después de conocer los recortes en materia educativa que proponga el Ministerio de Educación, con todos los sectores educativos para poder alcanzar «el mayor consenso» en un momento «complejo y difícil», en el que resulta necesaria «la serenidad de las personas que tenemos responsabilidades», dijo.

Añadió que tras estudiar «con detenimiento» las propuestas del ministro se reunirá con los rectores de

Castilla y León con el fin de «proponerles» las situaciones, problemas y posibles soluciones «que se deben abordar». Su propósito es alcanzar el «mayor acuerdo» en el ámbito universitario y también en el sindical y el político.

El consejero hizo un llamamiento a la sociedad en un momento «difícil» para «entre todos» contribuir a «algo importante» y preservar el «tesoro» que tiene Castilla y León, que es la educación, ámbito que cuenta con «muy buenos resultados» a nivel nacional e internacional, y en el que será necesario hacer «ajustes», a pesar de los cuales se pretende que estos «no afecten a la calidad».

Por otra parte, Alternativa Universitaria, MAS Valladolid y las secciones sindicales de la Universidad de Valladolid de CCOO y UGT hicieron ayer un llamamiento a la so-

## Convocatoria de una manifestación para el 25 de sindicatos y grupos de estudiantes

ciudad para que participen en la manifestación que el 25 de abril tendrá lugar en Valladolid contra los «recortes» en educación. «Nos encontramos en un contexto de medidas antisociales, que comienzan con la aprobación del Plan Bolonia por parte de la Unión Europea y que continúa con la Estrategia Universidad 2015 y las diferentes medidas que ya se han dado en numerosas universidades», expusieron en un comunicado.

Asimismo, recordaron el recorte que tendrá la partida en educación en 2012, que se prevé del 22% y de éste un 62,5% será en universidades. «Ello conllevará una subida desmesurada de las tasas, que ya suben anualmente por encima del IPC; la desaparición de becas, como la aportación de la Junta a las becas Erasmus; así como un empeoramiento de las condiciones de estudio, aumentando el ratio por profesor en las clases», dijeron.

Más información en páginas 4 y 5 de EL MUNDO